



SUMAN TRES ATAQUES ESTE AÑO

Buscadores acusan represión de Morena

JONATHAN PADILLA

Dos familiares de desaparecidos están sin ser localizados y otro más fue asesinado en territorios gobernados por morenistas

Juan Carlos Trujillo Herrera, activista que busca cuatro hermanos desaparecidos, acusó que los gobiernos morenistas locales reprimen y atacan a los colectivos de búsqueda de personas. Agregó que en lo que va del año, dos buscadores desaparecieron y una más fue asesinada en el país.

"Da tristeza porque no debería de ser así. El año pasado en Quintana Roo localizamos crematorios clandestinos. Nosotros mismos entregamos a la fiscalía y a la hora de que las familias fueron a recibir información las mandaron golpear, es un acto de represión por parte de la policía del estado", dijo en entrevista con **El Sol de México**.

En enero desapareció Héctor Aparicio en Poza Rica, Veracruz, en febrero Magdaleno Pérez, quien habría sido golpeado y ejecutado por la policía municipal de ese municipio.

"Y en marzo hubo la desaparición de la compañera Aline Salas también en Veracruz", expone Pérez al enfatizar que los tres casos han sido en zonas gobernadas por Morena, al igual que en Quintana Roo.

Este lunes 14 de abril distintos colectivos de familiares de personas desaparecidas se dieron cita en la Glorieta de

las y los Desaparecidos en la Ciudad de México: convocaron a una jornada nacional de trabajo y actividades para los días 19 y 20 de este mes, en 27 estados del país en donde hay colectivos de buscadores.

"Las madres, padres y hermanos seguiremos el camino, el castigo y el dolor de los gobierno actuales y futuros", dijo Juan Carlos al micrófono.

Los próximos días 19 y 20 de abril se conmemoran los Días de las Familias Buscadoras de personas desaparecidas, o no localizadas como les ha llamado el gobierno federal en su enfático discurso que, para las víctimas indirectas, subestima estos hechos que afectan a quienes

no cuentan con un familiar.

El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que en el gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo "no hay desapariciones forzadas, tampoco presos políticos, represión o persecución, porque es un gobierno que respeta las libertades".

El activista Juan Carlos expuso que los tres casos que acabamos de exponer contradicen los dichos del senador morenista Fernández Noroña.

"Te estoy hablando de enero, febrero y marzo de este año, uno cada mes. Esa información la tenemos nosotros pero ellos la encubren, o les llega cambiada completamente", acusó Pérez.



PERIODO EXTRAORDINARIO

Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que solicitará al Congreso de la Unión un periodo extraordinario de sesiones para aprobar sus reformas en materia de desaparecidos.

“Es probable que no nos dé tiempo de aquí a que termine abril, y entonces estaríamos pidiendo un periodo extraordinario al Congreso de la Unión, tanto para las leyes relacionadas con personas desaparecidas y también algunas leyes que tienen que ver, leyes secundarias que tienen que ver con la Reforma al Poder Judicial, que todavía se están consensando con todas las instituciones, y que vienen marcadas en la reforma constitucional, para que el 1º de septiembre que entra el nuevo Poder Judicial, ya entre con todas las reformas a las leyes secundarias”, dijo la mandataria ayer en su mañanera.

La Presidenta fue cuestionada sobre si habrá más diálogos con colectivos de búsqueda de desaparecidos, luego de que la semana pasada, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, se reunió durante cuatro días con diferentes grupos de todo el país.

“El diálogo va a ser permanente”, afirmó la mandataria federal quien dijo que se sumaron las propuestas de los colectivos a su reforma.